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Владимир МЯКУШ, председа-
тель Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Не секрет, что в России сегод-
ня – и Челябинская область не ис-
ключение – наблюдается острейший 
дефицит в отношении рабочих специ-

альностей, требующих высокой квалификации. Быть 
рабочим в определенный момент постсоветской исто-
рии России стало не престижно. И результат очевиден: 
большинство молодых людей выбирают своей про-
фессией профессию юриста, экономиста, менеджера... 
Забывая при этом, что рынку труда не нужно такое 
количество экономистов. Почти повсеместная нехват-
ка рабочих кадров создает серьезные проблемы для 
большинства промышленных предприятий, средний 
возраст работников приближается к пенсионному. Для 
того чтобы решить проблему, необходим постоянный 
и компетентный диалог заинтересованных сторон – 
работодателей и вузов/профтехучилищ.

Более того, учитывая свой личный опыт, когда от 
простого строителя-прораба судьба привела меня к 
должности председателя Законодательного Собра-
ния, еще раз убеждаешься, что реализовать себя 
можно и начиная свою трудовую биографию про-
стым рабочим.

На заседании комитета по промыш-
ленной политике прошло обсуждение 
проблем подготовки квалифицирован-
ных кадров инженерно-технических про-
фессий. По словам председателя комите-
та Андрея Самсонова, эти вопросы акту-
альны и влияют на дальнейшее развитие 
промышленности региона. 

Разъяснить обстановку и принять уча-
стие в разработке дальнейшего плана 
действия на заседание были пригла-

шены начальник управления профессиональ-
ного образования министерства образования 
и науки Челябинской области Елена Зайко, 
начальник главного управления по труду и за-
нятости населения Челябинской области Вла-
дислав Смирнов и заместитель начальника 
управления промышленности министерства 
промышленности и природных ресурсов Челя-
бинской области Владимир Архипов.

– Вопрос подготовки кадров действи-
тельно очень актуальный, – подтверждает 
начальник управления профессионального 
образования министерства образования и 
науки Челябинской области Елена Зайко. – 
Подготовка кадров является неотъемлемой 
частью инновационного развития экономи-

ки. Общая кадровая потребность Челябин-
ской области к 2032 году вырастет на восемь 
процентов и будет только возрастать, при 
этом общее количество трудоспособного на-
селения будет только уменьшаться. Сейчас на 
рынке труда наблюдается дисбаланс: рабо-
тодателям нужны рабочие кадры с высокой 
квалификацией, в то время как число безра-
ботных пополняют люди с высшим образова-
нием и невостребованными профессиями.

Всем известно, что депутаты Государ-
ственной Думы в первом чтении приняли 
законопроект «Об образовании». Законопро-
ект предусматривает, что учреждения на-
чального профессионального образования 
уйдут из системы. Министерство образова-
ния Челябинской области планирует, что в 
итоге оптимизации системы образования к 
1 декабря 2013 года в области будет су-
ществовать около 50 учреждений среднего 
профессионального образования, при этом 
начального уже не будет. Так как учебные за-
ведения нашей области обладают большими 
ресурсами, оптимизация позволяет напра-
вить финансовые вложения на повышение 
качества подготовки обучающихся.

Вместе с модернизацией системы про-
фессионального образования началась и мо-

дернизация государственно-общественной 
системы оценки качества образования. Че-
лябинская область – один из первых пяти 
регионов, где начинает работу региональ-
ное агентство развития квалификации. Эта 
некоммерческая организация создана при 
участии объединения работодателей «Союз 
промышленников и предпринимателей» Че-
лябинской области. Работники образования 
понимают, что система профессионального 
образования устарела. Они готовы менять 
стандарты, программы, но для этого им не-
обходимо участие самих работодателей. Без 
их заказа сложно понять, в каком ключе ме-
нять систему подготовки кадров. Создание 
агентства – это путь к установлению диалога 
между работодателями и образовательны-
ми учреждениями. Цель такого взаимодей-
ствия одна – создание профессиональных и 
образовательных стандартов для подготовки 
необходимых высококвалифицированных 
рабочих кадров.

В своем докладе Елена Зайко также от-
метила, что в области определены ядра 
образовательно-производственных класте-
ров, где образовательные учреждения адрес-
но готовят специалистов для предприятий.

Начало. Продолжение на стр. 5

кадровый вопрос

проблему подготовки кадров необходимо  
решать на законодательном уровне

депутаты против уменьшения господдержки 
пассажирских железнодорожных перевозок 

Андрей САМ-
СОНОВ, председа-
тель комитета За-
конодательного 
Собрания по про-
мышленной по-
литике (фракция 
«Единая Россия»):

– Такое обращение готовим не 
только мы, депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области. Аналогичное обраще-
ние Правительство Челябинской 
области уже отправило в Совет 
Федерации. Нас, как регион, этот 
вопрос очень сильно беспокоит. 
Поэтому мы просим поддержать 
железнодорожников в решении 
данного вопроса, чтобы дотации 
по данным категориям населе-
ния, которые существовали, со-
хранились. Тем более что данный 
вопрос имеет определенную со-
циальную значимость.

Руководство Южно-Уральской 
железной дороги обратилось к 
депутатам Законодательного 
Собрания Челябинской области 
за поддержкой. Визит замести-
теля начальника ЮУЖД по эко-
номике и финансам Александра 
Сельменских был вызван рядом 
инициатив Министерства фи-
нансов Российской Федерации, 
предложенных к рассмотрению 
в проекте федерального зако-
на «О федеральном бюджете 
на 2013 год и плановый период 
2014 и 2015 годов». Согласно про-
екту закона, минфин планирует 
сократить расходы федерально-
го бюджета на поддержку пас-
сажирских железнодорожных 
перевозок. Выделять субсидии 
предлагается бюджетам субъ-
ектов Российской Федерации. 
Но из-за большой социальной 
нагрузки у бюджета нашей об-
ласти такой возможности нет. 

Чтобы сохранить доступность же-
лезнодорожного транспорта для 
населения, депутаты Законода-

тельного Собрания Челябинской области 
приняли решение направить в Государ-
ственную Думу обращение с просьбой 
рассмотреть возможность сохранения 
размера государственной поддержки пас-
сажирских железнодорожных перевозок 
за счет средств федерального бюджета на 
уровне 2012 года. Сокращение расходов 
федерального бюджета может повлечь 
уменьшение количества поездов дальнего 
и пригородного сообщения, а также рост 
стоимости проезда. Сейчас государствен-
ные субсидии обеспечивают доступность 
стоимости проезда в плацкартных и общих 
вагонах в поездах дальнего и пригород-
ного сообщения, а также устанавливают 
льготы на проезд для учащихся.

Оксана ВЕЛИКАЯтр
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выскажи свое мнение  
об антитабачном законе!

Министерство труда и соцразвития уже 
внесло в Правительство РФ законопроект 
«О защите здоровья населения от послед-
ствий потребления табака». Законопроект 
подразумевает запрет на курение в боль-
шинстве общественных мест, в том числе 
в общих помещениях жилых домов, в по-
ездах дальнего следования, у входов на 
вокзалы, на рынках, в местах обществен-
ного питания.

Продажу сигарет запретят в киосках, их 
можно будет купить только в магазинах, 
торговая площадь которых превышает 50 
квадратных метров. Повышение цен на си-
гареты, запрет на рекламу табачной про-
дукции снизит их доступность для детей и 
подростков.

Голосование по проекту антитабачного 
закона проходит на официальном сайте За-
конодательного Собрания и на страницах 
Законодательного Собрания в социальных 
сетях. Если у вас есть конкретные предложе-
ния по обсуждению законопроекта, они при-
нимаются по телефону 8-800-444-00-15.
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Решить многие житейские вопросы 
южноуральцам теперь проще. Как из-
вестно, в Челябинской области уже давно 
реализуется принцип «одного окна». Свои 
обороты набирает деятельность много-
функциональных центров, которые на-
ходятся на территории региона. 

На очередном заседании коми-
тета по строительной полити-
ке его участники рассмотрели 

ряд изменений в действующее законо-
дательство, призванных повысить до-
ступность некоторых государственных 
и муниципальных услуг для населения 
области. 

Первая поправка касалась закона «О 
бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан для 
индивидуального жилищного строи-
тельства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства с возведением жилого 

дома на приусадебном земельном участке на 
территории Челябинской области». 

Заместитель председателя комитета по 
строительной политике Николай Янов (фрак-
ция «Единая Россия») пояснил, что благодаря 
вносимым изменениям южноуральцы, имею-
щие право на получение бесплатного земель-
ного участка, могут теперь обращаться в том 
числе и в многофункциональный центр. Хотя 
право подать заявление в уполномоченные 
органы никто не отменял. 

Предполагается, что на ближайшем заседа-
нии Законодательного Собрания Челябинской 
области данный проект закона будет вынесен 
на рассмотрение депутатского корпуса сразу в 
трех чтениях.

Также члены комитета по строительной по-
литике обсудили проект закона «О внесении 
изменений в некоторые законы Челябинской 
области». Поправки касаются предоставления 
государственных и муниципальных услуг по 
принципу «одного окна».

– В настоящее время в отдельных законах 
Челябинской области содержатся правовые 
нормы, прямо или косвенно ограничивающие 
или создающие предпосылки для ограничения 
предоставления государственных и муници-
пальных услуг по принципу «одного окна», 
– отметил Николай Иванович. – Данный за-
конопроект подготовлен в целях приведения 
областного законодательства в соответствие с 
федеральным и предусматривает право граж-
дан обращаться за соответствующей государ-
ственной или муниципальной услугой через 
многофункциональные центры. 

Стоит отметить, что изменения предлагается 
внести в пять действующих законов Челябин-
ской области: в законы «О порядке ведения 
органами местного самоуправления в Челябин-
ской области учета граждан в качестве нуждаю-
щихся в жилых помещениях, предоставляемых 

по договорам социального найма», «О порядке 
определения размера дохода, приходящегося 
на каждого члена семьи, и стоимости имуще-
ства, находящегося в собственности членов 
семьи и подлежащего налогообложению, и при-
знания граждан малоимущими в целях предо-
ставления им по договорам социального найма 
жилых помещений муниципального жилищно-
го фонда». Также вносятся поправки в законы 
«О порядке предоставления жилых помеще-
ний специализированного жилищного фонда 
Челябинской области», «О мерах социальной 
поддержки по обеспечению жильем отдель-
ных категорий ветеранов, инвалидов и семей, 
имеющих детей-инвалидов, нуждающихся в 
улучшении жилищных условий» и в закон «О 
порядке предоставления по договорам соци-
ального найма отдельным категориям граждан 
жилых помещений государственного жилищно-
го фонда Челябинской области».

Данный законопроект будет обсуждаться 
на заседании парламентариев, которое состо-
ится в конце октября, пока только в первом 
чтении.

Ирина ЯББАРОВА

Практически на каждом засе-
дании комитета по строительной 
политике депутаты рассматри-
вают ход реализации различных 
законов и целевых программ, 
касающихся улучшения жилищ-
ных условий жителей области. 
На очередном заседании парла-
ментарии обсудили ситуацию, 
которая сложилась вокруг пре-
доставления жилых помещений 
специализированного жилищно-
го фонда Челябинской области.

Открывая заседание, заме-
ститель председателя коми-
тета по строительной поли-

тике Николай Янов (фракция «Единая 
Россия») напомнил коллегам, что За-
кон «О порядке предоставления жи-
лых помещений специализирован-
ного жилищного фонда Челябинской 
области» действует на Южном Урале 
с 2007 года. Он определяет виды 
жилых помещений спецжилфонда 
Челябинской области. Это служебное 
жилье, общежития, жилье манев-
ренного фонда, жилые помещения 
в домах системы социального обслу-
живания населения, а также жилые 
помещения для социальной защиты 
отдельных категорий граждан. Кроме 
того, правительством Челябинской 
области было принято соответствую-
щее постановление, которое устано-
вило категории граждан, имеющие 
право на проживание в специализи-
рованном жилищном фонде.

В соответствии с действующим 
в области законодательством такой 
возможностью могут воспользо-
ваться граждане, замещающие го-
сударственные должности области, 
госслужащие; сотрудники полиции 
общественной безопасности, финан-
сируемой за счет средств областного 
бюджета. Во-вторых, такое право 
есть у граждан, работающих в госу-
дарственных учреждениях области, а 
также в областных государственных 
унитарных предприятиях. Что каса-
ется жилья в общежитиях, то оно мо-
жет быть предоставлено студентам и 
учащимся на период их обучения в 
областных государственных образо-
вательных учреждениях; гражданам 
на период их работы в государствен-
ных органах исполнительной власти 
области, областных государственных 
учреждениях и областных государ-
ственных унитарных предприятиях.

В настоящий момент депутаты вы-
разили обеспокоенность по поводу 
поступающих обращений от граждан, 
которые проживают в ведомственных 
общежитиях и в силу ряда обстоя-
тельств подлежат выселению из за-
нимаемых жилых помещений. Одно 
из таких обращений депутаты обсуж-
дали на прошлом заседании комитета 
по строительной политике. Одной из 
причин выселения жильцов является 
реорганизация учебных заведений. 

Как пояснил первый замести-
тель министра промышленности и 
природных ресурсов региона Вале-
рий Кортушов, по состоянию на 17 
октября в реестре государственной 
собственности Челябинской области 
содержатся сведения о 117 общежи-
тиях, большинство из которых на-
ходится в оперативном управлении 
образовательных учреждений, в 
общей сложности таких общежитий 
106. Также четыре общежития на-
ходится в оперативном управлении 
учреждений здравоохранения, три – 
в хозяйственном ведении областных 
унитарных предприятий, еще три 
общежития находится в оператив-
ном управлении отраслевых органов 
исполнительной власти Челябинской 
области, одно – в пользовании Феде-
рального образовательного учреж-
дения на основании договора без-
возмездного пользования.

– С 2007 по 2012 год в муници-
пальную собственность было пере-
дано девять общежитий, – рассказал 
депутатам Валерий Владимирович. 
– Еще одно находится в стадии пере-
дачи. 

Существует специальная норма 
о запрете приватизации жилых по-
мещений общежитий, находящихся 
в оперативном управлении государ-
ственных образовательных учреж-
дений, которая регламентируется 
двумя законами: Законом РФ «Об об-
разовании» и Федеральным законом 
«О высшем и послевузовском про-
фессиональном образовании». В них 
четко прописано, что приватизация 
жилых помещений в общежитиях, 
которые находятся в оперативном 
управлении государственных обра-
зовательных учреждений, запреще-
на. Но при этом существует пробле-
ма нецелевого использования по-
добного жилищного фонда. Нередки 
случаи, когда в таких общежитиях 
проживают граждане, которые не 

являются ни учащимися, ни работни-
ками образовательного учреждения, 
за которыми закреплено общежитие. 
Причем изначально граждане вселя-
лись на законных основаниях: при 
поступлении на учебу или на работу 
в соответствующее образовательное 
учреждение, однако после прекра-
щения оснований на проживание не 
освобождали помещения; и на сегод-
няшний день многие проживают там 
десять и более лет. А потому вопросы 
по выселению таких жильцов прихо-
дится решать в судебном порядке. 

Также Валерий Кортушов озвучил 
несколько путей решения проблемы. 
По мнению областного Минпрома, 
необходимо рассмотреть возмож-
ность внесения изменений в област-
ное законодательство, регулирующее 
порядок и критерии предоставления 
согласия на приватизацию жилых 
помещений в общежитиях, закре-
пленных на праве хозяйственного 
ведения, а также переданных в опе-
ративное управление учреждениям, 
за исключением образовательных 
учреждений. Стоит отметить, что в 
настоящий момент подобный поря-
док строго не регламентирован на 
законодательном уровне. 

Кроме того, предлагается создать 
рабочую группу, в которую кроме 
специалистов министерства про-
мышленности и природных ресурсов 
региона вошли бы еще и предста-
вители министерства образования 
и науки Челябинской области для 
проведения инвентаризации обще-

житий, которые находятся в опера-
тивном управлении образователь-
ных учреждений. Это позволило 
бы выявить общежития, в которых 
жилищный фонд используется не по 
целевому назначению. По словам 
Валерия Кортушова, необходимость 
в подобной инвентаризации есть, по-
скольку в настоящий момент идет 
реорганизация ряда образователь-
ных учреждений и есть вероятность, 
что многие жилые помещения спе-
циализированного жилищного фон-
да будут высвобождаться.

Выслушав предложения минпро-
ма, депутаты согласились, что не-
обходимость в проведении инвента-
ризации давно назрела. Но при этом 
выразили пожелание, чтобы, прини-
мая те или иные решения, органы 
исполнительной власти учитывали 
мнение депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области.

– Депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области, органы 
исполнительной власти должны ско-
ординировать и направить свои со-
вместные усилия на быстрое решение 
этого вопроса, – подытожил обсуж-
дение зампредседателя комитета по 
строительной политике Николай Янов.

Завершая обсуждение, депутаты 
комитета по строительной политике 
приняли решение рекомендовать 
правительству Челябинской области 
ускорить разработку и принятие нор-
мативного правового акта, который 
определял бы порядок и условия пре-
доставления жилых помещений спе-
циализированного жилищного фонда 
для социальной защиты отдельных 
категорий граждан по договорам без-
возмездного пользования и принятие 
на учет граждан, не обеспеченных та-
кими жилыми помещениями.

Ирина ЯББАРОВА

Николай ЯНОВ, заместитель председателя коми-
тета по строительной политике (фракция «Единая 
Россия»):

– Вопрос по жилым помещениям специализированного 
жилищного фонда очень непростой. К его решению нужно 
подходить взвешенно, аккуратно. Особенно остро стоит 
вопрос по общежитиям, подведомственным образователь-
ным учреждениям. Глубоко убежден, что приватизировать такой жилой 
фонд ни в коем случае нельзя. Но при этом надо понимать, что люди, кото-
рые прожили там не один год и работают в учебном заведении, которому 
принадлежит то или иное общежитие, порой бесправны, когда их пытаются 
выселить. Ситуация сложная. И она будет под контролем депутатов. 

В настоящий момент мы рекомендовали правительству области уско-
рить разработку рекомендаций по решению данной проблемы.

Реализация ноРмативных пРавовых актов в сфеРе жилищной политики – 
под особым вниманием южноуРальских законодателей

принЦип «одного окна»

есть ли будущее у общежитий?
с 
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На прошлой неделе прошло первое 
рабочее заседание комитета по инфор-
мационной политике, созданного по ини-
циативе председателя Законодательного 
Собрания области Владимира Мякуша. В 
ходе заседания депутаты избрали заме-
стителя председателя комитета, нашли 
способ более эффективной работы новой 
структуры и обсудили поправки в законе о 
СМИ, предполагающие запрет на освеще-
ние темы насилия детей в прессе. 

 

На первом заседании был представлен 
состав комитета по информационной 
политике, в который вошли депутаты 

ЗСО от партии «Единая Россия»: Олег Биушкин, 
Сергей Кравчук, Николай Янов, Петр Черкасов 
и Александр Мотовилов (забегая вперед, ска-
жем, что именно его депутаты избрали пред-
седателем нового комитета). 

Заседание комитета было выездным и про-
ходило в редакции телеканала «ОТВ». Помимо 
депутатов и журналистов в его работе приняли 
участие уполномоченный по правам ребенка 
Маргарита Павлова и председатель Союза жур-
налистов Челябинской области Александр Юрин. 
Начиная заседание, Александр Мотовилов отме-
тил, что главная задача новой структуры – рабо-
та со СМИ, а значит проблемы медиасообщества 
должны обсуждаться в диалоге с журналистами, 
в редакциях, а не за дверями кабинетов. 

В начале заседания директор ГПЧО «ОТВ» 
Светлана Яремчук познакомила депутатов с 
работой телекомпании. После небольшой экс-
курсии парламентарии заслушали доклад Свет-
ланы Яремчук «О концепции развития теле-
визионного и радиовещания ГПЧО «Областное 
телевидение» на 2012 – 2013 годы». Одним из 
приоритетных направлений работы телеком-
пании является расширение зоны радиовеща-
ния до 70 процентов. В 2012 году планируется 
открытие пяти радиостанций FM-диапазона. 
С декабря телеканал «ОТВ» перестанет быть 
сетевым партнером «Звезды» и перейдет на 
собственную программную сетку.

В ходе заседания был избран и замести-
тель председателя комитета по информаци-
онной политике. Им стал депутат от «Единой 
России» Сергей Кравчук. После избрания но-
вый заместитель председателя тут же вы-
сказал одну из идей для работы комитета: 
создать медийный проект, информирующий 
население о востребованных и перспектив-
ных профессиях.

– В СМИ слабо освещается кадровая по-
литика, многие люди не знают, какие про-
фессии в нашем регионе будут перспективны 
в будущем. На сегодняшний день, к при-
меру, самыми востребованными являются 

инженеры и рабочие. Можно сделать целую 
серию таких программ, – предложил Сергей 
Владимирович.

– Также для более эффективной работы 
новой структуры было решено создать обще-
ственный совет при комитете, который будет 
своего рода дискуссионной площадкой для 
обсуждения вопросов, проблем, инициатив.

В совет войдут журналисты, депутаты и 
представители общественности. Мы вместе 
определим, какие социальные и политические 
проекты наиболее актуальны для южноураль-
цев. Без такого диалога работа комитета по 
информационной политике в принципе невоз-
можна, – уверен Александр Мотовилов.

Кроме этого, 
п а р л а м е н т а р и и 
обсудили проект 
федерального за-
кона «О внесении 

изменений в статью 4 Закона Российской Феде-
рации «О средствах массовой информации» и 
статьи 3.5 и 13.15 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях. Суть 
проекта, инициатива которого принадлежит де-
путатам Государственной Думы, заключается в  
запрете на распространение в СМИ информации 
о несовершеннолетних, ставших жертвами наси-
лия, за исключением случаев, когда информация 
необходима для поиска пропавших детей или 
для раскрытия преступления. Для нарушителей 
закона проект предусматривает штрафы: для 
физических лиц на сумму от 100 до 400 тысяч 
рублей, должностных лиц от 200 до 600, а юри-
дических до одного миллиона рублей. 

После бурных обсуждений проекта обраще-
ния члены комитета поддержали его. Александр 
Мотовилов считает, что инициатива станет эф-
фективной мерой против «желтой прессы».

– В последние годы в стране увеличи-
вается число преступлений против половой 
неприкосновенности несовершеннолетних. И 
самое ужасное в этой ситуации, и без того 
травмирующей психику детей и их родных, 
что подробности этих преступлений обсуж-
даются в СМИ. На трагедиях детей делаются 
рейтинги, это недопустимо, – убежден пред-
седатель комитета.

Следующее заседание комитета по инфор-
мационной политике пройдет через месяц. 
Парламентарии обсудят первые итоги деятель-
ности и встретятся с участниками созданного 
общественного совета. 

Анна РЫБАКОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА

«в проблемах медиасообщества будем разбираться вместе»

Идет обсуждение обращения проекта Федерального закона  
«О внесении изменений в статью 4 Закона Российской Федера-
ции «О средствах массовой информации» и статьи 3.5 и 13.15 

Кодекса Российской Федерации об административных право-
нарушениях.

На очередном заседании комитета по со-
циальной политике депутаты заслушали ин-
формацию об итогах летней оздоровитель-
ной кампании. В 2012 году общий охват де-
тей отдыхом, оздоровлением и занятостью 
составил 274 тысячи детей, что превышает 
показатель 2011 года почти на полторы ты-
сячи детей. 

За отчетный период в Челябинской об-
ласти в летних детских оздоровительных 
лагерях отдохнуло 223 056 детей. Летом 

в области действовали 855 детских учреждений 
отдыха и оздоровления детей всех типов, в том 
числе сохранена сеть загородных лагерей (73 заго-
родных лагеря). Традиционно была организована 
работа детских лагерей с дневным пребыванием 
детей, палаточные лагеря, проводились походы, 
экскурсии, экспедиции, дети направлялись на 
оздоровление в санатории и пансионаты.

Как рассказал министр образования и науки 
Челябинской области Александр Кузнецов, осо-
бенностью летней кампании в Челябинской об-
ласти явилось изменение возраста детей, под-

лежащих отдыху и оздоровлению, с 6 до 18 лет 
(включительно), ранее было с 7 до 15 лет, и разра-
ботка единого порядка распределения областной 
субсидии на отдых детей в каникулярное время.

Депутаты, заслушав информацию об итогах лет-
ней оздоровительной кампании, отметили необ-
ходимость увеличения объемов финансирования 
оздоровительной кампании детей 2013 года с уче-
том индекса-дефлятора роста стоимости путевок.

Органам местного самоуправления муници-
пальных образований было рекомендовано сво-
евременно решать вопросы укомплектованности 
учреждений отдыха и оздоровления детей меди-
цинскими сотрудниками, а также проблемы про-
хождения работниками детских оздоровительных 
учреждений медицинских осмотров.

Особо было отмечено, что необходимо орга-
низовать совместную работу с руководителями 
предприятий по сохранению ведомственных лаге-
рей, находящихся на территории муниципальных 
образований, и повысить эффективность контро-
ля при работе с ведомственными и частными 
лагерями, находящимися на территории муници-
палитетов.

вот лето отшумело...
итоги летней оздоРовительной кампании

Комитет по экологии и природопользо-
ванию рассмотрел информацию о ходе ис-
полнения в 2012 году областной целевой 
программы «Преодоление последствий 
радиационных аварий на производствен-
ном объединении «Маяк» и обеспечение 
радиационной безопасности Челябинской 
области» на 2011 – 2015 годы.

Депутаты отметили, что реализация 
программы проходит в штатном 
режиме. Так, на 1 октября 2012 

года уложено 11,4 км водопроводных сетей 
в селе Большой Куяш и 12,9 км газопрово-
да в селе Татарская Караболка Кунашакского 
муниципального района, построено 1,4 км 
внутрипоселковых дорог в селе Русская Теча 

Красноармейского муниципального района, 
проводится конкурс на разработку проектно-
сметной документации на строительство во-
допровода и внутрипоселковых дорог в по-
селке Метлино Озерского городского округа.

Одновременно депутаты отметили, что 
не начато финансирование работ по строи-
тельству канализационных сетей в поселке 
Метлино Озерского городского округа, темпы 
освоения выделяемых средств ставят под 
угрозу их полное освоение в 2012 году.

Комитет рекомендовал профильным ми-
нистерствам Челябинской области принять 
меры по привлечению и освоению в пол-
ном объеме средств федерального бюджета, 
предусмотренных на реализацию мероприя-
тий программы в 2012 году.

материнский капитал: возможности выбора
На очередном заседании комитета 

по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту депутаты обсудили из-
менения к Закону «О дополнительных ме-
рах социальной поддержки семей, имею-
щих детей, в Челябинской области».

С докладом по этому вопросу выступи-
ла министр социальных отношений 
Челябинской области Ирины Гехт. 

Она отметила, что предлагаемые изменения 
хоть и носят технический характер, но имеют 
важное социальное значение.

– Предлагаемые изменения позволят 
областному правительству устанавливать 
перечень медицинских услуг, на которые мо-
жет быть направлен областной материнский 
капитал, – пояснила Ирина Гехт. – Кроме того, 
законопроектом определяется перечень до-

кументов, которые необходимы для назна-
чения областного материнского капитала. А 
также предлагается конкретизировать типы 
и виды образовательных учреждений, на по-
лучение образования в которых, в том числе 
дополнительных платных услуг, возможно 
направление денежных средств областного 
материнского капитала.

Комментируя предлагаемые дополне-
ния, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Единая Рос-
сия») заметил, что подобная систематизация 
закона позволит южноуральским родителям 
решить многие социальные проблемы.

Данный проект закона еще будет рассмо-
трен на заседании Законодательного Собра-
ния Челябинской области, которое состоится 
в конце октября.

депутаты обсудили  
ход исполнения областной программы
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В Челябинской области заработал Устав-
ный суд. Здесь граждане, не согласные 
с постановлениями и нормативными ак-
тами, принимаемыми региональными и 
муниципальными властями, смогут защи-
тить свои права и интересы. На открытии 
Уставного суда побывал председатель ЗСО 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»).

Стоит напомнить, что областной закон 
«Об Уставном суде» был принят еще в 
октябре прошлого года. А 15 декабря 

депутаты ЗСО утвердили кандидатуры, пред-
ставленные губернатором Михаилом Юреви-
чем на должность судей. Пять судей были 
избраны на 12 лет. 

– Все они – специалисты широкого профи-
ля, имеющие опыт и адвокатской, и следова-
тельской, и прокурорской работы, – рассказал 
первый вице-губернатор Олег Грачев. – Это 
очень важно, поскольку они, что называется, 
побывали «по обе стороны баррикад» и в их 
взгляде на ситуацию нет зашоренности. 

Председателем Уставного суда был избран 
Евгений Еремеев. «Человек, далекий от поли-
тики, скромный, интеллигентный, но с бульдо-
жьей хваткой, который никогда не станет дей-
ствовать по сценарию «чего изволите» – так 
охарактеризовал его Олег Грачев. В свое время 
он работал следователем по особо важным 
делам при прокуратуре Челябинской области, 
имеет большой опыт адвокатской практики 
как по уголовным, так и по гражданским де-
лам. 

Де-юре Евгений Еремеев и его подчиненные 
начали работу с 18 июня 2012 года. Но без от-
дельного помещения полноценно выполнять 
свои обязанности они не могли. А его подбор и 
ремонт заняли достаточно длительное время. 
В этот период Евгению Геннадьевичу пришлось 
освоить еще ряд специальностей: завхоз, про-
раб и даже дизайнер интерьера. 

– Наш суд самый молодой в Челябинской 
области, и выглядеть он тоже должен свежо, 
– говорил он. 

Кстати, открытие состоялось на этой не-
деле, в среду. Структура разместилась в доме  
№ 7 по улице Образцова. Изначально задумы-
валось, что Уставный суд станет своего рода 
арбитром в спорах между муниципальными 
и региональными органами власти, а также 
парламентариями разных уровней. Однако 
практика показала, что жители области также 
стремятся участвовать в принятии законов. Но 
заявления от граждан, согласно изначально 

принятому областному закону «Об Уставном 
суде», здесь могли рассматривать только по-
сле того, как по ним были приняты решения 
в арбитраже или судах общей юрисдикции. 
Таким образом, несмотря на то, что с 18 июня 
2012 года Уставный суд функционировал и туда 
поступали обращения от граждан, ни одного 
дела по ним рассмотрено не было. 

– Мы вынуждены были им отказывать из-
за отсутствия решения наших коллег, – рас-
сказывает Евгений Еремеев. – Поэтому в конце 
лета мы обратились в ЗСО с предложением 
внести поправки в региональный закон, со-
гласно которым не согласные с решениями 
властей граждане, предприятия, организации 
могут обращаться к нам за защитой своих 
интересов. 

Первый вице-губернатор Олег Грачев пол-
ностью поддерживает желание «уставников» 
расширить круг заявителей. 

– Это не тот случай, когда можно вариться 
в собственном соку, – считает он. – В на-
стоящее время уставные суды действуют в 18 
субъектах РФ. Их появление вполне оправда-
но: в нашей области ежегодно только на 
уровне муниципальной власти принимаются 
тысячи нормативных актов, и предметами 
споров они становятся в судах общей юрис-
дикции, которые и так загружены макси-
мально.

Важно, что гражданам, которые обратятся 
в Уставный суд, на месте помогут грамотно 
составить заявление. А значит, отказывать в 
рассмотрении дела по формальным призна-
кам здесь не намерены. Однако заявителям 
нужно помнить, что решение Уставного суда 
обжалованию не подлежит. Выше него толь-
ко Конституционный суд. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА.
Фото Вячеслава ШИШКОЕДОВА

новоселье уставного суда депутаты обсудили 
ситуаЦиЮ с обеспечением 
водными ресурсами

Проблема обеспечения водными 
ресурсами населения и промпред-
приятий Челябинской области всегда 
являлась объектом пристального 
внимания депутатов комитета Зако-
нодательного Собрания по экологии 
и природопользованию. Поэтому 
рассмотрение вопроса о наполняе-
мости поверхностных водных объек-
тов, используемых для питьевого и 
хозяйственно-бытового водоснабже-
ния населенных пунктов Челябинской 
области, проводилось в плановом по-
рядке.

Особую тревогу у депутатов вызы-
вает состояние водоснабжения в 
городах Миассе, Касли, Златоусте.

Для водоснабжения города Миасса в 
основном используется Иремельское во-
дохранилище, емкость которого заполнена 
на 27 процентов от объема водохранили-
ща при нормальном подпорном уровне, 
поэтому органам местного самоуправле-
ния Миасского городского округа необхо-
димо принять меры по поиску дополни-
тельного источника водных ресурсов для 
гарантированного водоснабжения города. 
Так, специалисты считают, что в будущем 
надо вернуться к рассмотрению вопроса 
о строительстве Киалимского водохрани-
лища.

В настоящее время положение с водо-
снабжением города Касли стабилизиро-
валось в связи с наполнением Зацепин-
ского пруда. Но руководству Каслинского 
городского поселения необходимо создать 
резервный источник водных ресурсов для 
обеспечения гарантированного водоснаб-
жения. Также остро стоит вопрос в городе 
Златоусте о создании резервного источни-
ка водных ресурсов.

В остальном, как отметил председатель 
комитета по экологии и природопользова-
нию Александр Федоров: «До начала по-
ловодья (1 апреля 2013 года) питьевое 
и хозяйственно-бытовое водоснабжение 
городов Бакал, Бреды, Златоуст, Кыш-
тым, Магнитогорск, Нязепетровск, Сатка, 
Троицк, Челябинск и Южноуральск будет 
осуществляться в штатном режиме, 18 по-
верхностных водных объектов из 19 за-
полнены до отметки уровня, обеспечиваю-
щего нормальное водопотребление в этих 
городах».

Уставный суд – это третья ветвь областной власти на Южном Урале, наряду  
с правительством и Законодательным Собранием. Его задача – осуществлять  
уставной контроль над двумя другими ветвями власти, уравновешивая их.

Администрация школы обра-
тилась к Виктору Корману с 
просьбой помочь в приоб-

ретении мебели для нужд школы, и 
необходимая помощь была оказа-
на: по ходатайству депутата ЗСО из 
средств бюджета Челябинской об-
ласти было выделено 85 тыс. рублей 
на приобретение обеденного ком-
плекса. Покупка и установка были 
осуществлены в кратчайшие сроки. 
Благодаря своевременной и опе-
ративной помощи сегодня ученики 
школы № 22 обедают в современной 
обеденной зоне.

Также в рамках помощи объек-
там соцсферы города в 2012 году 
приобретены и установлены совре-
менные пластиковые стеклопакеты 
в детском саду № 66. Кроме того, 
в конце сентября, в канун профес-
сионального праздника – Дня вос-
питателя, Виктор Корман побывал 
в трех детских садах Миасса – МДОУ  
№ 84, 52 и 46, поздравил коллективы 
с профессиональным праздником и 
вручил возглавляющим их руково-
дителям благодарственные письма 
от Законодательного Собрания об-
ласти. В детском саду № 46 депутат 

Заксобрания вручил коллективу ра-
ботников обещанный ранее видео-
проектор, а коллективу сада № 84 
– нужный в работе ноутбук.

Оказывает депутат ЗСО помощь и 
особо нуждающимся в поддержке 
гражданам. Недавно одному из жите-
лей Миасса с ограниченными возмож-

ностями выделены средства на приоб-
ретение реабилитационного костюма, а 
жительнице города оказана помощь в 
разрешении вопроса землевладения.

поддержка от депутата кормана
Депутат Заксобрания Челябинской области Виктор Корман ока-

зывает поддержку различным объектам социальной сферы Миасса. 
МОУ «Средняя образовательная школа № 22» выделены средства 
на приобретение столов и скамей для обеденной зоны школьников. 
Напомним, что эта школа – одна из старейших в Миассе, в этом году 
учебному заведению исполнится 105 лет, оборудование для обеден-
ной зоны учащихся не обновлялось с 1987 года. Устаревшую мебель 
ремонтировали силами школы, для обедов школьникам приходилось 
пользоваться стульями из кабинетов, что вызывало определенные 
неудобства. 
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по итогам девяти месяЦев денежные 
доходы ЮжноуральЦев на 22,6 млрд 
рублей превышаЮт расходы

Общая сумма денежных доходов населения 
области за январь – сентябрь 2012 года, по дан-
ным Челябинскстата, увеличилась по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года на 6,1% и 
составила 568,3 млрд рублей. Денежные расходы 
населения возросли на 10,1% и составили 545,7 
млрд рублей, сообщает пресс-служба региональ-
ного минэконома.

На покупку товаров и оплату услуг население 
использовало 76,6% денежных доходов. При 
этом на покупку товаров направлено 62,5% 

денежных доходов, на оплату услуг – 13,2%, на товары 
(услуги) с использованием банковских карт за рубежом 
– 0,9%.

По сравнению с январем – сентябрем 2011 года 
увеличились: прирост сбережений во вкладах и ценных 
бумагах – на 30,1%; покупка валюты – на 20,9%; расходы 
на покупку недвижимости – на 19,0%; обязательные 
платежи – на 12,9%.

Среднемесячные денежные доходы на душу населе-
ния составили 18 144,2 рубля и по сравнению с предыду-
щим годом выросли на 6%. При этом реальные денеж-
ные доходы населения составили 101,1% к аналогичному 
периоду 2011 года.

Среднедушевые ежемесячные потребительские 
расходы увеличились на 13,1% и сложились в сумме  
13 903,5 рубля.

Среднемесячная начисленная заработная плата работников 
по полному кругу организаций в январе – августе 2012 года 
сложилась в размере 21 667,3 рубля (113,6% к январю – августу 
2011 года). Реальная величина заработной платы (скорректиро-
ванная на инфляцию) увеличилась на 8,6%.

В социальной сфере рост заработной платы составил: обра-
зование – 121,9%; предоставление социальных услуг – 123,4%; 
предоставление прочих коммунальных, социальных и персо-
нальных услуг – 120,3%; деятельность в области здравоохра-
нения – 110,6%.

13,5 миллиарда рублей и сотни 
километров дорог: подводятся  
итоги сезона

Челябинская область вместе со всей страной отметит 
День работников дорожного хозяйства. В последние 
годы для Южного Урала этот праздник стал особенно 
значимым: инициированная губернатором Михаилом 
Юревичем «дорожная революция» вывела инфраструк-
туру региона на качественно новый уровень. 

Памятная дата – хороший повод подвести промежу-
точные итоги дорожных работ – 2012 в Челябинской 
области. Тем более что значимость новых развязок, 

магистралей, сельских дорог и внутридворовых проездов 
сложно переоценить: транспортная сеть важна для развития 
промышленности и сельского хозяйства, делает жизнь каж-
дого южноуральца удобнее.

«Без преувеличения, от результатов работы дорожников 
зависит процветание Челябинской области. Уверен, будет 
продолжена успешная реализация программ строительства и 
совершенствования дорожной сети Южного Урала, повысится 

конкурентоспособность нашего региона, транспортная до-
ступность его городов и поселений, комфорт и безопасность 
перевозок» – такими словами поздравил губернатор Михаил 
Юревич работников дорожной отрасли.

Добавим, дорожные работы в течение 2012 года актив-
но ведутся на территории всей области. Реконструируются 
участки трасс Миасс – Карабаш – Кыштым, Тюбук – Кыштым, 
Челябинск – Харлуши – граница Аргаяшского района. Была 
построена дорога Могутовский – Бреды протяженностью 6 
км. Идет капитальный ремонт ключевых развязок в Красно-
армейском, Аргаяшском, Пластовском, Октябрьском, Чебар-
кульском, Кунашакском районах.

Всего в текущем году в Челябинской области будет по-
строено и капитально реконструировано 101,53 км дорожного 
полотна, а именно: 71,53 км автодорог регионального или 
межмуниципального значения; 30 км автодорог муниципаль-
ного значения; мост протяженностью 60,76 погонного метра; 
две транспортные развязки в Челябинске. Также текущий 
ремонт проведен или находится в завершающей стадии на 
87,3 км областных и 250 км муниципальных автомобильных 
дорог.

Десять сельских населенных пунктов впервые за историю 
своего существования в 2012 году получают дороги с твердым 
покрытием. На смену грунтовке современное полотно придет 
в п. Лесной (Уйский район); д. Назарово (Еткульский район); п. 
Лагерный, д. Подгорное, п. Сбитнево (Троицкий район); с. Еле-
нинку (Карталинский район); ж/д ст. Формачево (Увельский 
район); д. Ташкиновку, Межевую (Нязепетровский район); д. 
Чишму (Сосновский район).

Такой объем работ потребовал и соответствующего финан-
сирования. В этом году на развитие транспортной сети Южного 
Урала из бюджетов всех уровней было направлено в общей 
сложности 13,5 млрд рублей. но
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Продолжение. Начало на стр. 1

-В этом учебном году мы 
поставили перед собой 
задачу сформировать 

заказ на подготовку рабочих кадров с 
учетом структуры экономики, – рас-
сказывает Елена Зайко. – В области 
есть ряд крупных инвестиционных 
проектов, к которым наша система 
образования должна подключиться 
и сориентироваться на них при под-
готовке кадров. В этом году рабо-
тодатели принимают участие в раз-
работке учебных планов, программ. 
Совместно с предприятиями мы на-
чали разработку профессиональных 
стандартов.

Проблема модернизации систе-
мы профессионального образова-
ния и необходимость повышения 
престижа и популярности рабочих 
профессий назревали уже давно. Но 
наиболее остро они начали прояв-
ляться сейчас. По словам начальни-
ка главного управления по труду и 
занятости населения Челябинской 
области Владислава Смирнова, ка-
дровый кризис уже существует, и в 
дальнейшем будет только нарастать. 
Сегодня на рынке труда переизбытка 
квалифицированных кадров нет и не 
будет уже никогда.

– Наиболее ярко кадровый кри-
зис проявляется в промышленной и 
строительной сферах. Сейчас мы ви-
дим попытку замещения свободных 
вакансий за счет привлечения ино-
странной рабочей силы. Но по ряду 
причин нам не приходится рассчи-
тывать на миграцию квалифициро-
ванных кадров. У нас же происходят 
демографические процессы, по при-
чине которых кадровый кризис на-
растает. Структура профессионально-
го образования, которую мы имеем 

сегодня, неэффективна, дает нека-
чественного выпускника и занимает 
огромное время в экономически ак-
тивном периоде жизни человека. В 
связи с этим мы остаемся в ситуации 
оголенной проблемы.

По прогнозам управления по тру-
ду и занятости, с 2013 и до 2018 
года дефицит кадров будет только 
увеличиваться. Кадровый кризис 
примет очень четкие очертания для 
каждого работодателя, и не только 
промышленной сферы. По мнению 
Владислава Смирнова, сейчас рабо-
тодатели занимают пассивную по-
зицию в поиске кадров. Кадровым 
службам нужно учиться реагировать 
на ситуацию на рынке труда и перей-
ти к активному участию в поиске 
работников и формировании заказа 
образовательным учреждениям.

Не менее важным является за-
тронутый на заседании вопрос изме-
нения социальных мод на профессии, 
привлечения интереса населения к 
инженерно-техническим специаль-
ностям. Сегодня экономика нашего 
региона нуждается в выпускниках 
среднего профессионального образо-
вания и перенасыщена выпускника-
ми вузов, получившими невостребо-
ванные специальности. Направление 
потока абитуриентов в учреждения 
среднего профессионального обра-
зования – одна из важных задач в 
решении кадрового кризиса и раз-
витии экономики региона.

Заслушав доклады, депутаты вы-
разили готовность решать проблему 
профориентации школьников, под-
нятия престижа и популяризации ра-
бочих профессий вплоть до принятия 
региональных законов.

– Вопрос, который мы с вами рас-
сматриваем, очень проблематичный, 
и здесь много моментов, которые 

нужно решать, – говорит председа-
тель комитета Законодательного Со-
брания по промышленной политике 
Андрей Самсонов (фракция «Единая 
Россия»). – Нам бы хотелось кон-
кретизировать ситуацию, потому 
как эти проблемы уже очень сильно 
обостряются, с годами не решаются, 
а ситуация в экономике складыва-
ется таким образом, что мы стали 
ощущать нехватку специалистов, и 
это может привести к очень неблаго-
приятным последствиям. Возможно, 
есть необходимость что-то попра-
вить в правовом поле.

Подводя итоги обсуждения во-
просов о подготовке квалифициро-
ванных кадров, депутаты рекомен-
довали главному управлению по 
труду и занятости Челябинской об-
ласти и министерству образования 
и науки Челябинской области под-
готовить аналитическую записку с 
конкретными предложениями по 
решению сложившейся ситуации. 
Для сбалансированности структуры 
подготовки специалистов и кадро-
вых потребностей промышленно-
сти Челябинской области комитет 
по промышленной политике реко-
мендовал объединениям работо-

дателей подготовить информацию 
о прогнозируемых кадровых по-
требностях, содействовать с мини-
стерством образования и науки Че-
лябинской области в дальнейшем 
развитии системы независимой 
оценки квалификации выпускников 
учреждений профессионального 
образования Челябинской области.

безопасность  
превыше всего

Последний вопрос повестки 
дня заседания касался во-
проса охраны труда. Кста-

ти, сфера охраны труда является од-
ним из элементов, который влияет 
на формирование отношения аби-
туриентов и их родителей к рабо-
чим профессиям. Если работникам 
инженерно-технических специаль-
ностей будет гарантироваться без-
опасность труда и охрана здоровья, 
то, вероятно, количество людей, вы-
бравших рабочую профессию, будет 
увеличиваться. Но пока что в обла-
сти охраны и безопасности дела об-
стоят не так позитивно, как хотелось 
бы. По докладу заместителя предсе-
дателя комитета по промышленной 
политике Сергея Буякова, за восемь 

месяцев текущего года в области 
произошло 173 несчастных случая 
на производстве, что почти на 23 
процента больше, чем за тот же 
период 2011 года. 

– Несмотря на меры, предпри-
нимаемые федеральными государ-
ственными органами и органами 
власти Челябинской области, му-
ниципальных образований, а также 
различных мероприятий, прово-
димых работодателями и направ-
ленных на улучшение условий и 
охраны труда работников, корен-
ных изменений в этом вопросе не 
происходит, – говорит Сергей Буя-
ков. – Около 200 тысяч работников 
продолжают трудиться в условиях, 
не отвечающих нормам. Это свиде-
тельствует о недостаточном внима-
нии к состоянию охраны труда.

Депутаты комитета по промыш-
ленной политике поручили Сергею 
Буякову совместно с главным 
управлением по труду и занятости 
населения Челябинской области 
подготовить предложения по раз-
работке нормативно-правовых ак-
тов, направленных на улучшение 
охраны труда.

Оксана ВЕЛИКАЯ

кадровый вопрос
На заседании комитета по промышленной политике прошло обсуж-

дение проблем подготовки квалифицированных кадров инженерно-
технических профессий. По словам председателя комитета Андрея Сам-
сонова, эти вопросы актуальны и влияют на дальнейшее развитие 
промышленности региона. 
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На прошлой неделе состоя-
лось первое после летних ка-
никул заседание молодежного 
регионального собрания депу-
татов. На повестке дня было 
пять вопросов. Всего на собра-
нии зарегистрировалось 87 де-
путатов – представителей ор-
ганов местного самоуправле-
ния муниципальных районов, 
городских округов, городских и 
сельских поселений Челябин-
ской области.

На заседании молодежной 
палаты присутствовал 
заместитель председа-

теля Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр 
Журавлев. В своей приветствен-
ной речи он отметил, что работа 
регионального молодежного со-
брания – очень важная и нужная. 
Она преследует несколько целей, 
но наиболее важным фактом яв-
ляется то, что молодые депутаты 
имеют возможность вместе об-
суждать те проблемы, которые 
сегодня существуют.

– Вы, как молодые депутаты, 
работающие непосредственно с на-
селением, чувствуете их настрое-
ние, их проблемы, прежде всего 
чувствуете настроение и проблемы 
молодежи. Поэтому площадка мо-
лодежного регионального собрания 
депутатов сегодня нам необходима 
для того, чтобы обсудить эти про-
блемы, принять по ним решения. 
Это все вопросы, которые необхо-
димо решать для того, чтобы нам 
лучше жилось, чтобы наше населе-
ние чувствовало законную власть, 
чувствовало, что их слышат и что 
все возникающие вопросы решают-
ся. Сегодня существуют разные на-
строения в обществе. Разные силы 
пытаются растащить молодежь, 
сыграть на чувствах, амбициях мо-
лодых людей. Поэтому нам очень 
важно, чтобы мы были вместе, 
конструктивно решали проблемы, 
и в решении существующих про-
блем делали эволюционные шаги, 
а не революционные. Я желаю вам 
сегодня конструктивно поработать 
и найти приемлемые решения. Мы 
ждем от вас предложения по со-
вершенствованию законопроектов, 
возможно, готовые законопроекты. 
Мы надеемся на совместную работу 
на благо нашей области.

Вначале депутаты решили рас-
смотреть процедурные вопросы, а 
затем перейти к основным. Первый 
вопрос – выборы заместителя пред-
седателя по вопросам взаимодей-
ствия с сельскими территориями. 
Ранее эту должность занимал Юрий 
Трапезников, но в связи со сменой 
места жительства он был вынужден 
покинуть занимаемое место. Совет 
молодежного регионального собра-
ния депутатов предложил на вакант-
ную должность кандидатуру депу-
тата Чесменского района, эксперта 
Общественной палаты Челябинской 
области Евгения Мельникова. На 
голосовании собравшиеся депутаты 
утвердили депутата в должности. 
Также председатель собрания Ни-
колай Бурматов внес предложение 

ввести должность еще одного за-
местителя председателя по работе с 
интернет-сообществом. На данный 
момент никакая работа собрания в 
этой сфере не проводилась. Занять 
эту должность совет предложил 
депутату Чебаркульского собрания 
депутатов, председателю Обще-
ственной молодежной палаты при 
Законодательном Собрании Челя-
бинской области Эркину Маматову. 
Собрание депутатов утвердило его 
кандидатуру в новой должности.

Вторым вопросом процедурного 
характера была подготовка пред-
ложений по внесению изменений 
в положение молодежного ре-
гионального собрания. В качестве 
изменений предлагалось ввести 
следующую формулировку: «Для 
обеспечения деятельности моло-
дежного собрания депутаты изби-
рают председателя молодежного 
регионального собрания депутатов, 
его заместителей и ответственно-
го секретаря молодежного собра-
ния депутатов. Также предлагалось 
установить срок полномочий пред-
седателя молодежного собрания де-
путатов периодом, равным полови-
не срока депутатских полномочий, и 
ограничить возможность занимать 
должность председателя не более 
двух периодов подряд. Таким обра-
зом, предлагалось избирать пред-
седателя на период сроком 2,5 года. 
На голосовании депутаты также 
утвердили предлагаемые измене-
ния положения.

После утверждения всех заме-
стителей председателя и принятия 
изменений положения депутаты 
перешли к рассмотрению основных 
вопросов повестки дня. Первым пе-
ред собранием молодежного парла-
мента с докладом о модернизации 
системы здравоохранения Челябин-
ской области выступил заместитель 
министра здравоохранения Сергей 
Уфимцев.

В своем выступлении Сергей Сер-
геевич рассказал о подходящей к 
завершению реализации областной 
целевой программы по модерни-
зации здравоохранения Челя-
бинской области. Первой задачей 
модернизации было укрепление 
материально-технической базы. 
Большая часть денег, выделенных 
на это направление, пошла на про-
ведение капитальных ремонтов. Но 
ведь отремонтированные здания 
медицинских учреждений нужно 
оснастить оборудованием. Это и 
стало следующей задачей модер-
низации. Новое современное и вы-
сокотехнологичное оборудование 
появилось не только в отремонти-
рованных зданиях, но и многих дру-
гих лечебных учреждениях. Сейчас 
повсюду идет широкое внедрение 
информационных технологий. Не 
осталась за бортом информатиза-
ции и система здравоохранения. В 
рамках этой задачи предполагается 
ввести электронную карту больно-
го, которая должна создаваться при 
рождении человека, пополняться 
результатами каждого посещения 
врача, проведения обследований и 
оставаться неизменной на протя-
жении всей жизни. Также важны-

ми аспектами является внедрение 
стандартов оказания медицинской 
помощи и создание кризисных цен-
тров. Сегодня в Челябинской области 
существует 26 центров кризисной 
беременности, которые функциони-
руют за счет областного бюджета в 
рамках программы.

В конце выступления Сергей 
Уфимцев обратился к молодым де-
путатам с просьбой помочь начина-
ющим специалистам, приехавшим 
работать на территорию, адаптиро-
ваться на новом месте.

Депутат Красногорского собрания 
депутатов Александр Кондратьев 
поинтересовался о возможности 
снабжения населенных пунктов ско-
рыми машинами и реанимобилями. 
В ответ на вопрос заместитель ми-
нистра здравоохранения поделился 
планами выделения в текущем и 
следующем году 26 машин скорой 
помощи для доставки тяжелых 
больных в межрайонные центры.

Еще одним вопросом повестки 
дня стал вопрос модернизации си-
стемы общего образования. С до-
кладом о ходе обновления системы 
общего образования выступила за-
меститель министра образования и 
науки Челябинской области Елена 
Коузова.

Главной и ключевой идеей пре-
образований, по словам Елены 
Александровны, является создание 
современных условий для обучаю-
щихся, педагогов. Сюда относится 
не только новое оборудование, но 
и изменение образовательного 
процесса, вооружение педагога со-
временными технологиями, обуче-
ние, повышение их квалификации, 
переподготовка. На выделяемые в 
рамках модернизации средства в 
школах проводятся капитальные 
и текущие ремонты, переоборудо-
вание, решаются вопросы транс-
портной доступности школ. Сейчас 
в области есть 480 школьных авто-
бусов, 230 из которых необходимо 
обновить. До конца 2012 года за-
планировано приобрести 100 ав-
тобусов, а также переоборудовать 
действующие. Также обновляется 
содержание работы педагогов, и в 
связи с этим повышается зарплата. 
Сегодня повышаются размеры за-
работной платы учителей школ, пе-
дагогов, работающих в школе, пе-
дагогов дошкольного образования. 
Поэтапно до 2018 года вырастет 
зарплата всех работников системы 
образования.

Третьим и заключительным стал 
доклад первого заместителя мини-
стра физической культуры, спорта 
и туризма Леонида Одера. Леонид 
Яковлевич рассказал о ходе реали-
зации областной целевой програм-
мы развития физической культуры 
и спорта. Он отметил, что сегодня 
большинство граждан не занима-
ются физкультурой и спортом и не 
ведут здоровый образ жизни. В на-
шей области только 21,8 процента 
населения занимаются физкульту-
рой. В связи с этим Правительство 
Российской Федерации поставило 
задачу к 2020 году увеличить это 
число до 40 процентов. Это серьез-
ная задача, для решения которой 

необходимо наличие материальной 
базы, грамотных, квалифицирован-
ных кадров, программы и мощной 
пропаганды ведения здорового об-
раза жизни. Также министерство 
физической культуры, спорта и ту-
ризма работает в таких направле-
ниях, как усиление глобализации в 
сфере физкультуры и спорта, рост 
конкуренции на всероссийских и 
мировых аренах, развитие систе-
мы детско-юношеского спорта. В 
Челябинской области существует 
129 спортивных школ, где зани-
мается около 7000 детей и под-
ростков. В это количество входит 
47 спортивных школ олимпийского 

резерва. Но главная проблема раз-
вития спорта в Челябинской обла-
сти – это отсутствие материальной 
базы, квалифицированных кадров, 
системы работы, достаточного фи-
нансирования. Областная целевая 
программа направлена на решение 
этих проблем и развитие детско-
юношеских спортивных школ. Ис-
черпывающе решить все проблемы 
не в состоянии ни один бюджет, 
поэтому в успешности выполне-
ния всех поставленных задач важ-
на помощь частных капиталов на 
условиях частно-государственного 
партнерства.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Николай БУРМАТОВ, председатель Молодежного 
регионального собрания депутатов Челябинской 
области:

– Молодежное собрание преследует три основных 
цели. Первая – это возможность молодого депута-
та муниципального уровня напрямую пообщаться с 
руководителями исполнительной власти органов Че-
лябинской области. Например, сегодня у нас на за-

седании были заместители министров, которые отвечали на вопросы, 
волнующие все муниципальные образования. Второй момент – это 
обучение депутатов. Нас на депутатов никто не учит. Депутатами ста-
новятся люди, у которых есть основное место работы. У них есть про-
белы в знаниях, которые мы через молодежное региональное собрание 
стараемся восполнять. Третий главный момент – это то, что мы создали 
площадку, где депутаты разных муниципалитетов могут друг с другом 
встретиться. По основному своему виду деятельности они никогда не 
пересекутся, и межмуниципальное депутатское общение – это доволь-
но редкий случай. Здесь, на этой площадке, мы организуем такое взаи-
модействие, и два раза в год депутаты встречаются обсудить разные 
вопросы. От нового года мы ждем дальнейшего развития. Мы дважды 
в год проводим пленарные заседания, круглые столы, обучающие се-
минары. Но у нас есть ряд пробелов: работа в интернет-сфере, работа со 
СМИ, и пока мы не смогли загрузить работой депутатов в период между 
сессиями. Нам нужно, чтобы в этих межсессионных перерывах они тоже 
выполняли какие-то свои задачи. Устранение этих пробелов мы ставим 
в цели на предстоящий год.

три основных Цели  
молодежного парламента
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Выборы в первую Госу-

дарственную Думу были 
многоступенчатыми по 

четырем неравноправным ку-
риям (землевладельческой, го-
родской, крестьянской, рабочей). 
Женщины, студенты, военно- 
служащие, представители народно-
стей, ведущих кочевой образ жизни, 
и некоторые другие категории насе-
ления не имели избирательных прав. 
Ограниченные избирательные права 
рабочих (на 105 выборщиков  один 
рабочий) не давали возможности 
провести своих депутатов в Думу. 

Ход предвыборной кампании 
1906 года в Челябинске проиллю-
стрируют документы из фондов 
Объединенного государственно-
го архива Челябинской области и 
публикации газеты «Труд» – един-
ственного печатного издания в го-
роде в тот период. 

Объявление «По выборам в Госу-
дарственную Думу» за подписью го-
родского головы Александра Фран-
цевича Бейвеля сообщило челябин-
цам, что съезд городских избира-
телей для избрания в Оренбургское 
губернское избирательное собрание 
пяти выборщиков назначен на 8 
апреля 1906 года в помещении Че-
лябинской городской управы. В объ-
явлении были определены правила 
проведения выборов. 

Интересно, что первую публи-
кацию с призывом голосовать на 
выборах за кандидатов «Союза 17 
октября» в Челябинске газета «Труд» 
опубликовала за несколько дней до 
выборов – 28 марта, перепечатав в 
последующих семи номерах. 7 апре-
ля редакция издала с агитационным 
материалом отдельное приложение 
к 43-му номеру газеты. Особой кри-
тике были подвергнуты программа 
и предвыборная кампания партии 
конституционных демократов (ка-
детов). 

Кандидатами от «Союза 17 октя-
бря» были выдвинуты гласные Че-
лябинской городской думы: М.Н. 
Крашенинников, бывший городской 
голова, П.Ф. Туркин, также бывший 
городской голова, нотариус, В.М. 
Колбин – попечитель школ, З.Г. Га-
леев, П.А. Агапов – доктор, сме-
нивший первоначально представ-
ленного кандидатом заведующего 
переселенческим пунктом в Челя-
бинске М.К. Минко.  

Газета «Труд» 9 апреля 1906 года 
в статье «Челябинские выборы» так 
описывала день выборов (автор 

статьи пожелал остаться неизвест-
ным):

«С 8 часов утра громадная толпа 
выборщиков и просто любопытных 
заполнила двор и улицу у городской 
управы.

Какая смесь одежд и лиц,
Племен, наречий, состояний!..
Башкиры, татары, евреи, русские, 

купцы, чиновники, рабочие, проле-
тариат и много-много женщин…

Ровно в 9.00 началось опускание 
записок в избирательные урны.

На дверях у входа в думу, воро-
тах и всех свободных заборах были 
развешены воззвания от двух более 
многочисленных партий в нашем 
городе: «умеренно-либеральной» и 
народной свободы (кадеты).

Умеренно-либеральная партия, 
выставляя своих кандидатов: М.Н. 
Крашенинникова, П.Ф. Туркина, 
В.М. Колбина, П.А. Агапова и З.Г. 
Галеева, – внизу аншлага поместила 
очень скромное воззвание: «Партия 
преследует осуществление Государ-
ственной Думы и прекращение сму-
ты в России».

Кадетская партия выставила кан-
дидатов: И.К. Покровского, К.И. Хре-
нова, Л.В. Евреинова, В.В. Макаров-
ского и З.Г. Галеева, а в придачу к 
ним еще и А.А. Абдулина, – и в трех 
саженных коленкоровых и жестя-
ных аншлагах взывала к гражданам 
голосовать за их кандидатов! 

Всюду в толпе сновали юркие 
«кадетики»: фуражки с кокардами, 
красные канты, татары, юноши и де-
вицы с воззваниями, программами 
и избирательными листками. Около 
ворот в толпе «серяков» железнодо-
рожная фуражка читала и объясняла 
программу петербургских кадетов.

Среди избирателей-мусульман 
произошел раскол. Благодаря аги-
тации магометанского Ахуна против 
З.Г. Галеева многие подавали голо-
са за Ахметова и Абдулина. Многие 
также приносили записки со своими 
кандидатами. Подсчет голосов бу-
дет произведен сегодня. Кто побе-
дит – пока неизвестно».

В следующем номере газеты 11 
апреля в разделе «Местная хрони-
ка» была опубликована информа-
ция с итогами выборов. Челябинск 
в Оренбургском губернском изби-
рательном собрании представляли 
К.Н. Хренов, получивший 844 изби-
рательных голоса, Л.В. Евреинов – 
843, И.К. Покровский – 835 голосов, 
В.В. Макаровский – 826 голосов и 
З.Г. Галеев – 618 голосов. Таким об-
разом, победу одержали кадеты. 

Выборы уполномоченных в 
первую Государственную Думу по 
рабочей курии на Южном Урале 
были сорваны. Рабочие Челябинска, 
Катав-Ивановска, Златоуста, Аши, 
Миньяра, Юрюзанского и Симского 
заводов участия в выборах не при-
няли.

На губернском съезде делегатов 
в первую Государственную Думу, 
который прошел в Оренбурге, от че-
лябинских кадетов и других партий 
никто не прошел.
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выборы в первуЮ 
государственнуЮ думу. 
1906 год Избирательная кампания по выборам в 

первую Государственную Думу состояла из 
нескольких моментов. Ответственность за 
подготовку и проведение выборов возлага-
лась на местные органы власти. Сначала со-
ставлялись, уточнялись списки выборщиков, 
потом они обнародовались в официальных 
печатных изданиях. Подготовкой и прове-
дением промежуточных выборов (уполно-
моченных и выборщиков) занимались уезд-
ные и губернские (областные) по выборам в 
Государственную Думу комиссии. На заклю-
чительном этапе на собраниях выборщиков 
губернии или области избирались депутаты 
Государственной Думы. Агитационная часть 
думской избирательной кампании не явля-
лась обязательной, и ее проведение зависе-
ло от активности общественно-политических 
сил в конкретной территории. В день вы-
боров агитация была запрещена, и это не 
всегда соблюдалось.
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20 октября в селе Уйское 
прошел восьмой областной 
фестиваль традиционной 
казачьей культуры. В ме-
роприятии приняли участие 
48 коллективов и исполни-
телей из 19 муниципальных 
образований Челябинской 
области.

Около 500 участников 
съехались в село Уйское, 
чтобы представить свои 

номера. В этом году программа 
фестиваля была конкурсной, при-
сутствовало компетентное жюри, 
в состав которого вошли педаго-
ги Челябинской государственной 
академии культуры и искусств, 
методисты Челябинского област-
ного центра народного творче-
ства, почетный гражданин Уйско-
го района Николай Григорьев.

Гран-при фестиваля взял 
народный коллектив – 
фольклорно-этнографический 
ансамбль «Казаченька» из 
поселка Арсинского Нагайбак-
ского района. Лауреатом 1-й 
степени стал миасский народ-
ный ансамбль казачьей песни 
«Вольница». Лауреатом 2-й 
степени признан фольклорно-
этнографический ансамбль ка-
зачьей песни «Живица» поселка 
Локомотивного. Верхнеураль-
ский народный хор казачьей 
песни «Разгуляй» – лауреатом 
3-й степени. Приз за уникаль-
ность и сохранение обычаев до-
стался фольклорному семейно-
му ансамблю казачьей песни из 
Миасса. Приз за лучшую автор-

скую песню фестиваля вручили 
мужскому казачьему коллекти-
ву «Любо» села Травники Че-
баркульского района. А своими 
кулинарными изысками жюри 
поразили казаки Уйской стани-
цы – им достался приз за луч-
шую национальную кухню.

Зрители тепло принимали 
каждого участника и с восторгом 
кричали: «Любо!» Они хлопали в 
ладоши, увидев самобытное ис-
кусство казачьих коллективов во 
всем его разнообразии и велико-
лепии. Всех удивили мастерство 
и необыкновенно красивые ко-
стюмы постоянных участников 
фестиваля. Сильные, звонкие 
голоса, слаженность вокала, не 
передаваемая словами искрен-
ность чувств в песнях покорили 
зрителей.

Отличительная особенность 
фестиваля: в нем принимали 
участие исполнители всех воз-
растных категорий с разным 
уровнем мастерства. На празд-
нике сложились определенные 
традиции, которые способствуют 
творческому обогащению испол-
нителей и слушателей, стимули-
руют дальнейшее развитие каза-
чьей культуры.
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Рассказ об истории здания охва-
тил все исторические эпохи: до-
революционную (на этом месте 

тогда размещалась пересыльная тюрьма, 
затем Госбанк), революционную и совет-
скую (в здание переехали советские и 
партийные органы, а в 1934 году после 
реконструкции здесь обосновался обком 
партии), новейшую историю (с 1994 года 
в здании работает представительный 
орган региона). Особый интерес школь-
ников и депутатов вызвал антикварный 
сейф, который достался Законодательно-

му Собранию еще от Госбанка. Раритет с 
секретным замком тоже обладает инте-
реснейшей историей. Сейф изготовлен на 
чугунолитейном заводе Франца Сан-Галли 
в Санкт-Петербурге, о чем свидетельству-
ет специальное клеймо. Литейщики этого 

завода славились своим мастерством. 
Они изготовили решетки для Зимнего 
дворца и Таврического.

Работы школьников и студентов об 
истории здания поразили депутатов. Ре-
бята подошли к теме творчески: подгото-
вили презентации и провели изыскания 
в архивах.

– Приятно встречаться с молодыми 
людьми, которые трепетно и бережно от-
носятся к истории. Вдвойне приятно, что 
школьники и студенты так хорошо знают 
историю нашего здания. У этого дома дей-
ствительно особая судьба. Здесь сплелось 
столько событий, столько судеб. Когда 
готовились вопросы викторины, мы со-
мневались: не слишком ли они сложные? 
Смогут ли на них найти ответы? Результаты 
превзошли ожидания, – отметил пред-
седатель Законодательного Собрания Вла-
димир Мякуш.

– Из экскурсии я и сам почерпнул 
много нового. Очень важно понимать 
историческую связь времен. С судьбой 
этого места, этого здания связано много 
знаковых исторических событий и лю-
дей. Оно и сейчас остается значимым для 
жизни региона, – подвел итог встречи 
Александр Мотовилов.

век здания законодательного собрания
20 октября зданию Законодатель-

ного Собрания области исполнилось сто 
лет. Именно в этот день в 1912 году в 
дом на перекрестке улиц Болгарской 
и Уфимской переехал Госбанк. Исто-
рической дате была посвящена вик-
торина для школьников и студентов 
исторических факультетов. По резуль-
татам определились 10 победителей. 
Наградой для них стала экскурсия в 
Законодательное Собрание области 
и специальные призы от областного 
парламента. К экскурсии присоедини-
лись председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш и депутат, 
председатель комитета по информаци-
онной политике Александр Мотовилов.

ФЕСТИВАль КАЗАЧьЕй КУльТУРы СОБРАл  
ОКОлО 50 ЮЖНОУРАльСКИх КОллЕКТИВОВ


